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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре продолжается досрочное голосование на выборах Президента РФ  
  На Таймыре продолжается досрочное голосование на выборах Президента Российской 
Федерации. На сегодняшний день свое избирательное право реализовали 46 работников 
предприятия «Таймыргеофизика», 140 оленеводов из Носковской и Тухардской тундры с.п. 
Караул, а также 15 жителей Сындасской тундры с.п. Хатанга. На этой неделе, по информации 
Председателя Избирательной комиссии Таймыра Петра Зайцева, запланированы полеты в 
отдаленные погранзаставы и полярные метеостанции, расположенные на островах 
архипелага Северная земля. Кроме того, в участковых избирательных комиссиях в 
поселениях района продолжается выдача открепительных удостоверений. На сегодняшний 
день уже выдано более 200 экземпляров. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы поддержали проекты городской власти 

В малом зале КДЦ «Арктика» прошла встреча Главы города Алексея Дьяченко с 
работниками кинодосугового центра. Цель визита Главы – из первых рук узнать о том, что 
волнует и радует специалистов «Арктики», какие задачи они ставят перед собой и властью.  

Алексей Михайлович кратко обобщил результаты работы Администрации города в 
таких сферах как благоустройство и культура, поделился планами на ближайшее будущее. В 
свою очередь, собравшиеся активно включились в беседу, с интересом оценивая сказанное и 
задавая вопросы Главе Дудинки. В ходе живого, неформального разговора его участники 
коснулись тем осенней ярмарки и социальной акции, которая в 2011 году позволила 
обеспечить бесплатными овощами 54 нуждающихся дудинских семьи; подробно обсудили 
возможность создания в городе детского кафе и строительства новых жилых домов. Глава 
города познакомил присутствующих с проектом очередной городской скульптуры – на этот 
раз в малой архитектурной форме воплотится собирательный образ рыбака, занимающегося 
традиционным промыслом. Молодежь порадовало сообщение Алексея Дьяченко о том, что на 
рассмотрении в краевой конкурсной комиссии находится еще один проект, реализация 
которого позволит городу уже в этом году обзавестись собственным скейт-парком. 

«Недостаток финансовых средств может замедлить и даже отложить на время 
перемены к лучшему. Но гарантированно лишить нас положительных изменений в жизни 
способно только одно – наша инертность. Всегда можно сделать так, чтобы начать жить 
лучше. Всегда – при условии личного участия в этих переменах», - завершая разговор, 
подвел итог встрече Глава города.   

АСДГ 
 

«Победа» выявила лучших 
С 15 по 17 февраля на базе муниципального автономного учреждения «Дудинский 

спортивный комплекс» прошла военно-спортивная игра «Победа». В соревнованиях приняли 
участие команды шести дудинских школ. Результаты игры выглядят следующим образом: 
третье место заняла команда школы № 4, на втором месте оказались учащиеся третьей 
школы, а первое место завоевали представители дудинской гимназии. 
 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Около 500 подъездов отремонтируют управляющие компании Норильска в этом году 

Управляющие компаниями в этом году планируют отремонтировать около 500 подъездов 
жилых домов. Об этом сообщила заместитель начальника управления ЖКХ администрации 
Норильска Ольга Сарычева.  
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 По ее словам, в прошлом году управляющие компании отремонтировали 467 подъездов на 
общую сумму 129,9 млн. руб.: ООО "Энерготех" – 63 подъезда, ООО "Нордсервис" – 39 
подъездов, ЗАО "Оганер-Комплекс" – 74 подъезда, ООО "Объединение коммунальников №1" 
– 88 подъездов, ООО "НЖЭК" (Центральный район) – 14 подъездов, ООО "Жилищный трест" 
– 28 подъездов, ООО "НЖЭК" (район Кайеркан) – 69 подъездов, ООО "Талнахбыт" – 92 
подъезда. Ремонт подъездов осуществляется за счет средств квартиросъемщиков (текущий 
ремонт). Периодичность проведения ремонтов – раз в 5 лет. 

 В этом году управляющими компаниями запланировано отремонтировать 491 подъезд, 
сообщили в пресс-службе аппарата главы города. "Количество подъездов по факту может 
быть меньше – это зависит от собираемости квартплаты. Специалисты управления ЖКХ 
осуществляют контроль проведения ремонтных работ в подъездах жилых домов – обращаем 
внимание на качество стройматериалов, соблюдение сроков. Еще один немаловажный факт – 
поддержание отремонтированного подъезда в нормальном состоянии. Это напрямую зависит 
от квартиросъемщиков. Норильчане должны понимать, что это их имущество и относиться к 
нему надо бережно. Хотя бы потому, что они сами это ежемесячно оплачивают", – отметила 
Ольга Сарычева. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Установлен режим работы почтовых отделений в праздничные дни 
Установлен режим работы почтовых отделений в праздничные дни. Об этом ИА 

"Таймырский Телеграф" сообщили в УФПС Красноярского края - филиала ФГУП "Почта 
России". 

 Специальный режим работы отделений почтовой связи во время празднования в России 
Дня защитника Отечества и Международного женского дня разработан для обеспечения 
доступности получения почтовых услуг в праздничные дни.  

 Накануне праздников 22 февраля и 7 марта почтовые отделения будут работать согласно 
установленному графику с сокращением рабочего дня на 1 час. Отделения почтовой связи 1 
класса с круглосуточным режимом работы будут открыты до 21:00. 

 23 февраля и 8 марта для всех почтовых отделений будут выходными днями. 
 24 февраля почтовые отделения переходят на обычный режим работы. Отделения 1 

класса с круглосуточным режимом работы начнут принимать посетителей с 08:00. 
 9 марта почтовые отделения будут открыты по режиму работы воскресенья, 10 марта – по 

установленному режиму, а 11 марта – по режиму работы пятницы. 
 Доставка почтовой корреспонденции будет обеспечиваться в праздничные дни по мере 

поступления, а периодические издания будут доставляться согласно графику их выхода из 
печати. 

 "Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Контроль организации навигации в этом году будет ужесточен 

Генеральный директор ОАО "Енисейское речное пароходство" Александр Иванов принял 
участие в совещании по организации северного завоза 2012 года, которое провел министр 
экономики и регионального развития края Анатолий Цыкалов. Об этом сообщили в пресс-
службе ЕРП.  

 В работе совещания также приняли участие руководитель краевого агентства 
государственного заказа Дмитрий Кипнис, генеральный директор ОАО 
"Красноярскнефтепродукт" Сергей Скибук и другие. 

 Поводом для проведения совещания послужило поручение губернатора края Льва 
Кузнецова по ужесточению контроля организации навигации 2012 года. 

 В последние годы участились случаи, когда при доставке грузов в районы севера на 
притоки Енисея некоторые судовладельцы, не осознавая ответственности, не имея 
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необходимой технической и профессиональной подготовки, терпят бедствия и теряют грузы, 
что создает предпосылки к срыву снабжения отдаленных территорий. Если груз вовремя не 
доставить по воде, то завозить его авиатранспортом очень дорого.  

 Для организации постоянного мониторинга и ужесточения контроля проведения северного 
завоза и навигации принято решение создать рабочую группу по решению вопросов, 
связанных с бесперебойным и безопасным снабжением северных территорий Красноярского 
края. 

 На данный момент основным перевозчиком грузов для нужд северных территорий края по 
рекам Енисейского бассейна выступает ОАО "ЕРП". Прежде всего, это связано с тем, что 
пароходство имеет огромный опыт работы в данном направлении, весь необходимый 
специальный, экологический, технический, спасательный флот и опытных судоводителей для 
осуществления этой сложной задачи. 

 Отметим, что в навигацию 2011 года пароходством по программе Северного завоза 
успешно доставлена 191 тыс. т грузов – это порядка 90% от общего объема. 

 "Главным при доставке грузов должна быть высокая личная ответственность перевозчиков 
и техническое оснащение. Северный завоз – наша самая тяжелая и ответственная работа, 
поскольку проходит она в паводок, в короткие сроки и на мелких притоках. Иногда в 
отделенный поселок и завезти-то надо 100-150 т грузов, но задействовать для этого 
приходится очень много сил и средств", – прокомментировал ситуацию Александр Иванов. 

"Таймырский Телеграф" 
 
На Богучанской ГЭС из-за несчастного случая погибли два человека 

 В Красноярском крае на Богучанской ГЭС из-за несчастного случая погибли два рабочих, 
сообщила 20 февраля старший помощник руководителя следственного управления 
следственного комитета РФ Ольга Шаманская.  

18 февраля при проведении монтажа стальных и железобетонных конструкций оборвалось 
крепление площадки, на которой находились два рабочих. В итоге монтажники упали с 
высоты 9 метров на отметку 167 м. Один рабочий, 51-летний Владимир Домошонкин умер на 
месте от полученных травм, а его 37-летний коллега Алексей Яцкевич скончался на 
следующий день в Кежемской центральной районной больнице. Оба мужчины были 
работниками ООО «Богучанское монтажное управление Гидромонтаж». В настоящее время 
проводится проверка по факту несчастного случая, по результатам которой будет принято 
процессуальное решение. 

Newslab.ru 
 
Прохоров проголосует 4 марта в Красноярском крае 

Кандидат в президенты, самовыдвиженец Михаил Прохоров будет голосовать на выборах 
4 марта в Красноярском крае. «Я буду голосовать в Красноярском крае. Где, пока не скажу, 
чтоб не было излишнего внимания, но голосовать будут в Красноярском крае», — сказал 
Прохоров, отвечая на вопросы журналистов на пресс-конференции в Москве. 

Прохоров, один из богатейших людей России, состояние которого журнал Forbes в 
прошлом году оценивал в 18 миллиардов долларов, прописан в поселке Еруда в 
Красноярском крае и платит налоги там. 

Выборы главы государства в России состоятся 4 марта. На высший государственный пост 
претендуют зарегистрированные в ЦИКе лидеры четырех парламентских партий: Владимир 
Путин от «Единой России», Геннадий Зюганов от КПРФ, Сергей Миронов от «Справедливой 
России» и Владимир Жириновский от ЛДПР, а также самовыдвиженец — миллиардер Михаил 
Прохоров. 

РИА Новости 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Непарламентские политики побывали у Медведева 
По итогам встречи в Горках с Медведевым 10 лидеров незарегистрированных партий 

договорились о совместной работе над пакетом законов о политреформе. В рабочую группу 
под руководством первого замруководителя администрации Вячеслава Володина вошли все 
участники встречи и лидеры парламентских партий, обсудившие ту же тему с президентом на 
прошлой неделе. Первая встреча группы назначена на ближайшую среду. 

Итогом работы группы станут поправки к законопроектам, рассказал «Ведомостям» один из 
участников встречи, координатор «Рот фронта» Сергей Удальцов. «Ухудшать я его вам не 
позволю, а улучшать — пожалуйста», — процитировал реплику президента Владимир 
Рыжков. По его словам, президент пообещал, что с учетом предложений партийных и 
непартийных политиков весь пакет законов по политреформе будет принят и опубликован до 
инаугурации следующего президента в мае. 

Внесистемной оппозиции проект реформы должен быть ближе, чем парламентской, 
предположил Медведев. На прошлой неделе КПРФ и ЛДПР предложили президенту 
увеличить с 500 до 5000 минимальную численность партии. Участники вчерашней встречи, 
напротив, согласились, что увеличивать порог не надо, Медведев их поддержал, рассказал 
Михаил Лермонтов. Медведев поддержал идею уведомительного характера регистрации 
партий и еще раз высказался против президентского фильтра для кандидатов в губернаторы, 
сообщил Рыжков. 

Но с ключевыми требованиями участников протестных митингов на Болотной площади и 
проспекте Сахарова Медведев не согласился. Парламентские выборы не были 
фальсифицированы, Госдума легитимна, оснований для досрочного роспуска нет, передал 
слова президента Рыжков. Переносить выборы президента поздно, пересказал ответ 
Медведева Удальцов, продление срока полномочий даже на год будет поводом для 
обвинений в узурпации власти и дестабилизации страны. 

Немцов передал Медведеву копию списка из 37 фамилий политзаключенных, включая 
Таисию Осипову, Михаила Ходорковского и Платона Лебедева, и напомнил, что президент 
может помиловать их в любой момент. Медведев пообещал изучить дела каждого и 
вычленить политическую составляющую приговоров, рассказал Рыжков. 

Удальцов принес в Горки рваный ботинок депутата Госдумы Ильи Пономарева. Обувь 
пострадала при подаче уведомления о митинге 5 марта в потасовке с представителями 
прокремлевской молодежи, которые успели подать уведомление сразу на пять площадей. 
Выслушав историю Удальцова, президент заявил, что монополии на уличные акции быть не 
должно ни у кого. Силового разгона поствыборных митингов не будет, пообещал Медведев. 
Ботинок в конце встречи остался на столе. 

Прорыва в отношениях с властью не случилось, но встреча была полезной, резюмирует 
Удальцов. 

Vedomosti.ru 
 
Рабочая группа во главе с Володиным рассмотрит предложения внесистемной 
оппозиции в середине недели 

Касающиеся политической реформы предложения представителей внесистемной 
оппозиции, озвученные сегодня на встрече с президентом РФ Дмитрием Медведевым, будут 
рассмотрены в середине недели. Это произойдет на заседании специально созданной 
рабочей группы под руководством первого заместителя администрации Кремля Вячеслава 
Володина. 

В ходе встречи состоялась "полноценная дискуссия по всем аспектам предложенной 
политической реформы", сообщила журналистам пресс-секретарь президента РФ Наталья 
Тимакова. "Встреча продолжалась около трех часов. Все участники имели возможность 
высказать свою позицию по всем аспектам предлагаемой политической реформы", - 
подчеркнула пресс- секретарь главы государства. 
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Основной темой встречи стала политическая реформа и те законопроекты, которые внес 
глава государства в Государственную Думу. По словам Тимаковой, в ходе дискуссии 
представители незарегистрированных политических партий озвучили ряд предложений, 
"которые, как ожидается, будут обсуждаться на первом заседании рабочей группы под 
руководством первого заместителя главы администрации президента РФ Вячеслава 
Володина в середине этой недели". 

В минувшую среду после встречи с представителями семи зарегистрированных в России 
партий Медведев предложил создать рабочую группу во главе с Володиным для работы над 
предложенными участниками поправками к внесенным президентом в Госдуму 
законопроектам о политической реформе. 

ИТАР-ТАСС 
 
ВЦИОМ прогнозирует победу Путина в первом туре с результатом 58,6% 

Согласно прогнозу ВЦИОМ, победу на президентских выборах 4 марта одержит кандидат 
от правящей "Единой России", премьер-министр Владимир Путин с результатом 58,6% 
голосов, заявил гендиректор центра Валерий Федоров. 

"Одиннадцатого февраля опрос прошел и по его итогам мы сделали следующие прогнозы. 
Владимир Путин набирает 58,6% голосов, на втором месте Геннадий Зюганов с результатом 
14,8%, на третьем - Владимир Жириновский с результатом 9,4%. Михаил Прохоров 
опережает Сергея Миронова и получит 8,7%. Лидер эсеров замыкает пятерку кандидатов с 
результатом 7,7%", - сказал Федоров на пресс-конференции в понедельник. 

По данным ВЦИОМ, 67% опрошенных считают, что Путин победит уже в первом туре, а 
20% ожидают второго. 

РИА Новости 
 
Эксперт: Путин прислушался к мнению военных аналитиков 

Положения статьи Владимира Путина, посвященной развитию Вооруженных сил и 
модернизации оборонно-промышленного комплекса России свидетельствуют о том, что он 
прислушался к мнению военных аналитиков. Такое мнение в беседе с "Росбалтом" высказал 
президент Академии геополитических проблем, генерал-полковник Леонид Ивашов, 
комментируя статью премьер-министра РФ Владимира Путина "Быть сильными: гарантии 
национальной безопасности для России". 

"В целом, это первый, за продолжительное время концептуальный подход к проблемам 
безопасности", — сказал Ивашов. 

По его словам, несмотря на то, что "в этой статье есть все: и декларация замыслов, и 
оправдание губительных решений, которые были приняты за последнее время в отношении 
армии и оборонно-промышленному комплексу", "Путин впервые, может быть после известной 
Мюнхенской речи в феврале 2007 года, дает комплексную объективную оценку угроз 
безопасности России". 

Новое, по мнению Леонида Ивашова, заключается в признании того, что Запад выступает в 
качестве геополитического соперника России, имеющего целью ослабить страну. 

Военный эксперт также отметил комплексный подход к восстановлению системы 
безопасности России, который предлагается в статье. "Пока это всего лишь концептуальный 
подход, но, тем не менее, воедино увязывается состояние вооруженных сил с состоянием 
оборонно-промышленного комплекса. Когда Путин рассуждает о подготовке кадров, об 
усилении научных исследований и активизации НИОКР, производстве новых типов 
вооружений, ставятся, по сути, общие задачи по их восстановлению. Если раньше просто 
обещали, например, новые вооружения, то сегодня высвечивается проблемы", — указал 
эксперт. 

Вместе с тем, Ивашов не вполне согласен с мыслями автора статьи относительно 
сохранения ядерной триады. "Существует моральный и физический износ техники. Не 
достаточно ее просто сохранять. Нужно еще и наращивать", — сказал он, отметив, что 
хорошие вооружения существуют пока лишь на уровне образцов, "но их нет пока в армии". 
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"Так что кое в чем желаемое пока выдается за реальное", — считает Леонид Ивашов, правда, 
оговариваясь, что "может быть это связано с предвыборной риторикой". 

Как указал собеседник "Росбалта", "чувствуется, что Путин прислушался к мнению военных 
аналитиков". "Но хотелось бы, чтобы эта концепция развития вооруженных сил и оборонно-
промышленного комплекса стала предметом обсуждения специалистов, прежде всего, в 
воссозданном совете главных конструкторов, представителей военной науки, представителей 
инженерных кадров", — сказал он. 

Однако Ивашов отметил, что "автор статьи мог бы наметить какие-то точки, чтобы 
показать, каким образом, все это будет осуществляться". "Похвально, что Путин говорит о 
стратегическом планировании. За двадцать лет это прозвучало, пожалуй, впервые, — говорит 
Леонид Ивашов, — хотя кандидатская диссертация Владимира Путина называлась 
"Стратегическое планирование экономики. Хорошо, если он вернулся к своим теоретическим 
выкладкам и пытается претворить это на практике". 

"Видение концепции есть, но то, как осуществлять ее реализацию, могут подсказать только 
специалисты, но не менеджеры, не социологи, не торговцы мебелью", — заключил Леонид 
Ивашов. 

Напомним, очередная, уже шестая по счету программная статья премьер-министра и 
кандидата в президенты России Владимира Путина оказалась посвящена военным вопросам. 
Текст, озаглавленный "Быть сильными: гарантии национальной безопасности для России", 
опубликовали в понедельник "Российская газета" и предвыборный сайт Путина. 

Росбалт 
 
Водителей заставят платить за каждый километр. Единый покилометровый налог 
заменит все транспортные платежи 

Российских автомобилистов через десять лет могут обложить единым покилометровым 
налогом, который заменит все транспортные платежи. А к 2019 г. планируется построить 
несколько тысяч километров платных дорог, сообщает "РБК daily". 

Суть покилометрового налога, как пояснил научный руководитель НИИ транспорта и 
дорожного хозяйства Михаил Блинкин, заключается в принципе "сколько едешь - столько 
платишь". То есть автомобилист будет платить за то расстояние, которое он проехал. Правда, 
возможным это станет только тогда, когда получит всеобщее распространение навигационная 
система ГЛОНАСС. По словам Блинкина, платеж будет взиматься один раз в месяц и 
учитывать километраж, особенности дороги и характеристики автомобиля. 

Кроме того, к 2019 г. в России появится 3,9 тыс. км платных дорог, на которые будет 
потрачено 20% средств дорожного фонда. Вырученные деньги пойдут на ремонт и 
строительство бесплатных трасс. На это же пойдет и остальная часть дорожного фонда, 
рассказал на пресс-конференции "Дорожные фонды и общественный контроль за их 
использованием" председатель правления "Автодора" Сергей Кельбах. 

Структура самого фонда также может измениться. В него будут направляться деньги за 
пользование платными трассами, а за расходованием средств будет следить 
общественность, отметил, в свою очередь, замминистр транспорта Олег Белозеров. 

Как подчеркнули эксперты, проблему с транспортным налогом необходимо решать уже 
сейчас. Однако введение покилометрового налога - не лучший вариант. "Есть гораздо более 
простой и эффективный способ его (налога) реформирования - включение в цены на бензин 
твердой суммы - "кто больше ездит, тот больше платит". И не надо ничего придумывать, и 
никакие километражи высчитывать. При таком подходе - включение налога в цены на бензин - 
чиновников надо будет сокращать, во всяком случае, тех, кто занимается 
администрированием транспортного налога на сегодня, и собираемость налога повысится. 
Поэтому я не думаю, что так далеко надо планировать, на 2022 год, а надо, в конце концов, 
принять нормальное решение, и транспортный налог сделать справедливым, эффективным и 
собираемым. Другие варианты на сегодня носят утопический и малоинтересный характер", - 
заявил корреспонденту "Yтра" председатель Движения автомобилистов России Виктор 
Похмелкин. 

«Утро» 
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Высокие технологии сохранят низкие налоги. Госаппарат сократят в 10 раз, а государство 
начнет общаться с гражданами по электронной почте. А также в соцсетях 

Повышения налогов, в том числе страховых выплат (планируется, что они поднимутся в 
2013 году), можно избежать за счет более широкого внедрения высоких технологий на 
государственном уровне, что позволит существенно сэкономить бюджетные средства. Об 
этом «Известиям» сообщила министр экономического развития Эльвира Набиуллина 
накануне совещания по повышения эффективности госуправления, которое в пятницу в 
Новосибирске провел глава правительства Владимир Путин.  

— Мы рассчитываем, что с помощью такой экономии можно получить большую часть тех 
2–4% ВВП, которые необходимы для «бюджетного маневра», — заявила министр, — и не 
будет необходимости повышать налоги. 

Само совещание также не обошлось без программных заявлений. Так, премьер объявил, 
что кроме информации о бенефициарах контрагентов и прочей отчетности государственные 
корпорации должны будут раскрывать информацию об использовании отечественного 
программного обеспечения. Он считает, что публичное раскрытие является правильным 
решением. 

По словам Владимира Путина, необходимо создать преференции в процессе 
государственных закупок и именно российским разработчикам должны отдавать 
предпочтения госкомпании. Минэкономразвития и Минпромторгу премьер поручил в 
кратчайшие сроки подготовить все необходимые предложения по обеспечению нормативной 
базы.  

Государственный заказ для разработчиков готовится большой — в течение ближайших лет 
во всех ведомствах и бюджетных организациях должны внедрить систему «Электронный 
бюджет». Предполагается, что она будет основана на самых современных облачных 
технологиях. То есть в ее рамках будет функционировать ряд общих для всех госорганов 
программных продуктов.  

Как сообщил министр финансов Антон Силуанов, эти облачные технологии помогут 
сэкономить немалые бюджетные средства.  

— Сейчас только на бухгалтерские программы госведомства тратят миллиарды рублей в 
год, — сообщил Силуанов. 

Кроме того, убежден глава Минфина, облачные технологии помогут оптимизировать 
численность госслужащих. По расчетам Силуанова, ту же зарплату чиновников рассчитывают 
сейчас около десятка тысяч бухгалтеров. После автоматизации их останется не более 
тысячи. 

Сэкономить планируется и на предоставлении госуслуг гражданам. Сейчас себестоимость 
одной «бумажной» государственной услуги составляет в среднем 22,98 рубля, а 
предоставление такой же услуги в электронном виде — лишь 2,85 рубля. Для того чтобы 
граждане чаще пользовались интернетом для общения с чиновниками, Минэкономразвития 
решило их мотивировать рублем. 

— Разница в себестоимости бумажных и электронных услуг отличается почти на порядок, 
— констатировала министр экономического развития Эльвира Набиуллина. — Если услуга 
предоставляется в электронном виде, важно делать скидку, чтобы граждане могли платить 
меньшую пошлину. Тогда они будут более активно пользоваться электронными услугами, и 
мы сделаем эту систему более удобной и менее дорогостоящей. 

По ее словам, соответствующий законопроект уже разработан и скоро будет внесен в 
Госдуму.  

Также в правительстве собираются минимизировать «бумажную» переписку с гражданами. 
Как рассказал министр связи и массовых коммуникаций Игорь Щёголев, его ведомство 
намерено создать государственную электронную почту, «где у каждого гражданина будет 
свой почтовый адрес именно для общения с властями». 

На этот адрес все ведомства будут присылать сообщения. Например, выписки из 
Пенсионного фонда, налоговые уведомления. Кроме того, «государственный» адрес позволит 
идентифицировать гражданина при подаче заявлений в электронном виде. Также этот 
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инструмент можно будет использовать при сборе подписей для обсуждения тех или иных 
инициатив в интернете. 

Член правительственной комиссии по внедрению информтехнологий в деятельность 
госорганов, член генсовета «Единой России» Руслан Гаттаров рассказал «Известиям», что 
предложение Минкомсвязи может быть расширено. Так, «государственная электронная 
почта» может стать и аккаунтом в социальных сетях. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Мифы о сытой старости 
  Российские власти еще в позапрошлом году серьезно повысили пенсии и с тех пор все 
сильнее тяготятся собственной щедростью. По многим признакам чувствуется, что в 
руководстве страны крепнет желание хорошенько урезать госрасходы на это направление, то 
ли уменьшив число получателей пенсий, то ли увеличив поборы в Пенсионный фонд, а еще 
лучше – сделав и то, и другое разом. Принято считать, что после президентских выборов 
власти со свежими силами именно этим и займутся. 

На самом деле близость каких-то действительно непопулярных мероприятий на 
пенсионном фронте совершенно не очевидна. Ведь пойти на них может только власть, 
которая не понарошку, а по-настоящему уверена в народной поддержке. Однако разговоров 
на пенсионную тему прибавится точно. При этом у нас очень мало тем, которые были бы 
окутаны мифами сильнее, чем эта. 

И первый из них – о якобы чрезмерной доле ВВП, идущей на пенсии. Именно из этого 
мифа вытекает иллюзия, будто увеличение пенсионного возраста – удобный и реальный 
способ хотя бы частично решить проблему. 

Другой миф, сугубо народный, гласит, что пенсионный возраст увеличивать никак 
нельзя. Ведь продолжительность жизни российских мужчин немногим больше 60 лет, и 
получится, что тогда ни один из них вообще не доживет до пенсии. 
 Третий миф, популярный в интеллектуальных кругах и в целом симпатичный властям, 
сводится к тому, что распределительную пенсионную систему надо заменить на 
накопительную. Пусть работающие граждане вносят часть заработка в частные пенсионные 
фонды, которые пустят деньги в оборот и многократно преумножат их, а вкладчики на 
старости лет превратятся в рантье и будут жировать на накопленные капиталы. И по замыслу 
прогрессивно, и для государственной казны выгодно. 
 

Пойдем по порядку. Начиная с праздничного для наших стариков 2010 года, на пенсии 
тратится примерно 8% российского ВВП. У Пенсионного фонда РФ есть и другие расходы (на 
сумму около 2% ВВП), некоторые из которых заслуживают самого пристального изучения, но 
сейчас речь только о деньгах, реально розданных пенсионерам. Их не очень мало, но и не 
слишком много — примерно столько же, сколько в среднем по ОЭСР (Организация 
экономического сотрудничества и развития), хотя и меньше, чем в большинстве богатых 
европейских стран. 

Всерьез увеличить эту долю вряд ли получится — Россия не так богата. В то же время, 
строить планы насчет того, чтобы ее уменьшить, очень наивно. Совершенно не похоже, что в 
сегодняшней атмосфере народ позволит властям сократить пенсионные расходы. Лучше 
исходить из того, что и впредь размер пенсионных трат будет примерно таким же или чуть 
выше. 

Теперь перейдем к заявлениям о недопустимости повышения пенсионного возраста. На 
самом деле, вокруг этой темы образовался целый клубок заблуждений, среди которых миф о 
мужской смертности — лишь самый популярный. 

Хотя из личного опыта все знают, что мужчины-пенсионеры встречаются часто, 
многочисленные и при этом вполне образованные публицисты, жонглируя статистической 
продолжительностью жизни, уверяют, что любое повышение пенсионного возраста 
окончательно лишит мужчин пенсий. По той же логике к этому следовало бы добавить, что 
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женщинам возраст выхода на пенсию повысить как раз пора, и поднять его надо круто – 
чтобы отработать двенадцатилетнюю разницу в продолжительности жизни. Но публицисты, 
все как один, почему-то не доводят свои рассуждения до этого скользкого пункта. 

На самом деле, чрезвычайно низкая в нашей стране величина ожидаемой 
продолжительности жизни мужчин отображает позорно высокую смертность в молодых и 
средних возрастах. А среди той половины мужчин, которые доживают до пенсионного 
возраста, уровень смертности соответствует мировому. 

По сведениям Росстата, примерно 13% российских мужчин (8,5 млн) находятся в 
возрасте 60 лет и старше. Среди женщин эта же возрастная группа составляет 22% (17 млн). 
Всего же женщин и мужчин старше 60 лет в России 25,5 млн (18% от общего числа жителей 
страны). В Германии, стране с устойчивой и надежной пенсионной системой, приблизительно 
такова же доля тех, кому 65 лет или больше. Чтобы уменьшить эту долю, пенсионный возраст 
там поднимают с 65 до 67 лет. 

Следовательно, чтобы у нас нагрузка на пенсионную систему была такой, как в 
Германии, пенсионный возраст и у мужчин, и у женщин должен быть где-то около 60–62 лет. 
Вообразить, что это означало бы повышение планки только для женщин, может лишь человек 
совершенно незнакомый с российскими реалиями. На самом деле, по приблизительным 
подсчетам, мужчина в России становится пенсионером в среднем в 56 лет, а женщина – в 52. 
Количество профессий, позволяющих досрочно выйти на пенсию, огромно. В нашей стране 
свыше 40 млн получателей пенсий — более 28% населения, что является, видимо, мировым 
рекордом. Этим и объясняется то, что при довольно сносной доле ВВП, направляемой на 
пенсии, размер большинства выплат пенсионерам остается неприлично маленьким. 

Мифы маскируют главную особенность нашей пенсионной системы: получение пенсии 
и прекращение трудовой деятельности почти никак не связаны друг с другом. 
Среднестатистический россиянин – вовсе не бездельник, который уходит от дел в 50 с чем-то 
лет. По официальным данным, примерно десять (а на самом деле, скорее, даже пятнадцать) 
миллионов пенсионеров из упомянутых сорока продолжают работать. В среднем люди 
прекращают трудовую деятельность годам к 62-м, когда реально теряют трудоспособность. 

В той же Германии пенсионеры тоже иногда подрабатывают, но таких там во много раз 
меньше, чем в России, а если их заработок сколько-нибудь приличен, то им убавляют пенсию. 
В масштабах по-настоящему больших феномен работающего пенсионера существует только 
у нас. 

Причем это многочисленный и активный слой россиян, вызывающий обоснованные 
опасения властей. Именно его уличные протесты в 2005-м сорвали первоначальный 
сценарий монетизации льгот. Все циркулирующие наверху проекты повышения пенсионного 
возраста заранее перечеркиваются предположением, что люди, привыкшие получать 
одновременно и зарплату, и пенсию, просто не позволят отобрать у себя половину доходов. 

Но такую ситуацию нормальной не назовешь. Из-за того, что пенсии распределяются 
между непомерно большим числом получателей, на скудном пайке остаются старшие 
категории пенсионеров – как раз те, кто по возрасту уже не может работать и больше всех 
нуждается в поддержке. 

Если бы в 2011-м те же самые 8% ВВП достались только тем, кому 60 лет или больше 
(их всего 25,5 млн, включая 3 млн не имеющих трудового стажа и получающих по возрасту 
социальную пенсию), а также получающим пенсии по инвалидности и по случаю потери 
кормильца (их сейчас 4 млн), то получателей пенсий стало бы не 40 млн с лишним, а меньше 
30 млн. Учитывая, что социальные пенсии, пенсии по инвалидности и пенсии по случаю 
потери кормильца заметно меньше трудовых, средняя трудовая пенсия составила бы в 
прошлом году 14 тыс. рублей в месяц. Это примерно 60% от средней начисленной зарплаты в 
том же году (23,7 тыс. рублей) и в полтора раза больше, чем сегодняшний официально 
объявленный размер средней трудовой пенсии по старости, который после очередной 
индексации с 1 февраля 2012 равен 9,5 тыс. рублей. 

Уговорить работающих пенсионеров (хотя бы тех, которые младше 60 лет) поступиться 
пенсиями – не такая уж непреодолимая трудность. Власти должны лишь, во-первых, убедить 
их, что доля пенсий в валовом продукте страны остается прежней, и подтвердить это резким 
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повышением выплат старшим пенсионерам. А во-вторых, поработать над тем, чтобы пошли 
вверх стагнирующие зарплаты в тех секторах, где концентрируются рабочие места для этих 
людей. И то, и другое — задачи выполнимые. Правда, не для тех властей, с которыми мы 
привыкли иметь дело до сих пор. 

И, наконец, о мифологии накопительных пенсий, сопряженной для руководства страны 
с надеждой переложить пенсионные проблемы напрямую на плечи граждан. 

Всю жизнь откладывать деньги и потом жить на капитал – это хорошая идея только для 
тех, кто далек не только от наших, но и от мировых реалий. Копить деньги имеет смысл, если 
финансовые системы незыблемы. А вкладывать их в перспективные активы, как это делают 
частные пенсионные фонды, есть резон, если цены на активы не скачут вверх – вниз. 

Но почти во всех богатых странах так называемые антикризисные программы 
подразумевают регулярные финансовые вливания в экономику. Может быть, это мудро и 
грамотно с точки зрения сиюминутных хозяйственных забот, но все сделанные ранее 
денежные накопления, в том числе и пенсионные, при этом теряют покупательную 
способность. Приблизительно по тем же причинам цены на мировых фондовых рынках теперь 
постоянно кувыркаются. За кризисные 2008-й и 2009-й в целом по ОЭСР активы, в которые 
вложились частные пенсионные фонды, упали в цене примерно на четверть и только сейчас 
возвращаются к прежним уровням – и никто не скажет, надолго ли. Это совершенно не то, о 
чем мечтали вкладчики западных пенсионных фондов, и что им было с такой трогательной 
искренностью обещано. В отличие от XIX века, сегодняшний мир не очень уютен для рантье. 

А в таких странах, как Россия, ситуация усугубляется традиционным неуважением 
властей к собственности. Кто поручится, что у какого-нибудь процветающего частного 
пенсионного фонда государство не отберет вдруг деньги на какие-то свои неотложные нужды 
– заимообразно или насовсем? Или просто разгонит инфляцию, которая обнулит любые 
накопления. 

Поэтому пускай частные накопительные фонды останутся для тех, кто не беден и 
склонен к коммерческому риску. Подавляющему же большинству граждан есть резон 
полагаться на государственную распределительную систему и приглядывать за властями, 
чтобы они не пытались ее разрушить. 

Если очистить нашу пенсионную систему от мифов, то ее не так уж сложно привести в 
осмысленный вид (подробнее об этом — здесь). Только верхам пора отказаться от попыток 
ее удешевить, а всем остальным надо перестать видеть в ней что-то большее, чем просто 
государственный механизм поддержки тех, кто по возрасту не может работать. 

ИА «Росбалт» 
        
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  21.02.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 7805 ▼ 0, 22 

EUR 
 

39, 3311 ▼ 0, 05 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


